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Избирательная кампания явилась большой 

политической школой для каждой партийной 

организации, обогатила опыт агитационной ра

боты в массах. Наша задача — закрепить этот 

опыт, не ослаблять, а, наоборот, всемерно усили

вать политическую работу в массах. 

З А К Р Е П И Т Ь О П Ы Т 
АГИТАЦИОННОЙ РАБОТЫ 

Избирательная кампания по 
выборам в Верховный Совет 
СССР по своему размаху и 
змачению явилась самой круп
ной, самой массовой полити
ческой кампанией за все годы 
Советской власти. Основой 
этого размаха и активности 
являются те исторические по
беды срциализма в нашей 
стране, которые записаны в 
великой Сталинской Консти
туции—победы, одержанные 
трудящимися нашей страны 
под руководством партии 
большевиков. 

Свыше 90 миллионов тру
дящихся-избирателей СССР 
единодушно голосовали за 
кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных. Этим 
самым трудящиеся Совет
ского Союза'—рабочие, кре
стьяне, интеллигенция выра
зили свою любовь и предан
ность партии большевиков, 
вождю и организатору побед 
социализма товарищу Ста
лину. 

Предвыборная агитацион
ная работа, развернувшаяся 
во всех уголках страны, в 
том числен на избирательных 
участках, прикрепленных к 
нашему институту, стала под
линной школой большевист
ского воспитания широких 
масс трудящихся. Из числа 
студентов, научных работни
ков, рабочих и служащих на
шего института было выде
лено 352 агитатора, которые 
работали на различных изби
рательных участках. Наряду 
с коммунистами и комсомоль
цами несли большевистское 
слово в массы десятки пре
красных агитаторов беспар
тийных. 

Предвыборная агитацион
ная работа выявила сотни 
новых талантливых агитато
ров не только из среды сту
денчества и научных работни
ков нашего института, но и 
иэ среды домохозяек, дом
работниц и жактовского ак
тива. Агитатор стал желан
ный гостем в каждой квар
тире, в каждом общежитии. 
И там, где партийные орга
низации проявляли непово
ротливость, медлили с раз
вертыванием агитационной 
работы—домашние хозяйки и 
жители общежитий сами при
ходили в партийную органи
зацию и просили прислать 
агитатора, беседчика, поста
вить доклад, организовать 
экскурсию или кружок. 

Приходили представители 
трудящихся не только с 
участков, прикрепленных к 
нашему институту. Так, изби
рательный участок № 73, об
служиваемый другой органи
зацией, прислал в партком 
делегацию домохозяек с впол
не законным требованием вы
делить к ним агитаторов от 
нашего института как наибо
лее культурного очага. Ком
мунисты вместе с беспартий
ными охотно шли на избира
тельные участки и провели 
там огромную работу. 

Избирательная кампания 
показала как высоко возросла 
политическая активность тру
дящихся, продемонстрирова
ла кровную связь партийных 
организаций с массами и не
победимость блока комму
нистов и беспартийных. Уже 
после выборов, когда неко
торые руководители факуль
тетских парторганизаций ре
шили, что они свою задачу 
выполнили и успокоились,— 
в партком ЛИИ обратились 
несколько делегаций от до
мохозяек прилегающих к ин
ституту избирательных уча-

' стков с недоуменным вопро
сом ,почему не приходят 
агитаторы?'. Они просят 
парторганизацию организо
вать для домохозяек вечер 
встречи нового года в Акто
вом зале института, устроить 
елку для детей, поставить 
доклады по вопросам теку
щей политики. 

Не успокаиваться на про
деланной работе, а двигать 
ее вперед, развивать еще 
более широкую агитацион
ную работу среди трудящих
ся обязывает это каждую 
партийную и комсомольскую 
организацию, каждого ком
муниста, комсомольца и бес
партийного большевика. 

Нужно закрепить выращен
ные в избирательной кампа
нии кадры агитаторов, все
мерно увеличивать их число, 
повседневно заботиться о их 
культурно-политическом ро
сте и с еще большей любовью 
и силой нести большевист
ское слово в массы трудя
щихся. 

В этом состоит сейчас глав
ная задача партийных и ком
сомольских организаций; в 
этом залог дальнейших успе
хов партийно-политической, 
учебной и производственной 
работы. 

Вниманию членов и кандидатов партии 
26 декабря в Актовом зале созывается 

ОБЩЕИНСТИТУТСКОЕ 
ЗАКРЫТОЕ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ 

ПОВЕСТКА ДНЯ 
1. Об итогах работы по подготовке к выборам 

в Верховный Совет СССР (докл. тов. Стамм) 
2. О членах партии 
По окончании собрания состоится просмотр нового 

историко-революционного художественного звукового 
фильма — 

яЛенин в Октябре** 
Начало ровно в 5 час. вечера. Вход по партбилетам 

ПАРТКОМ 

БОЛЬШЕВИСТСКУЮ АГИТАЦИЮ В МАССЫ I 
Во время подготовки к вы

борам в Верховный Совет 
СССР мне поручили провести 
беседу с рабочими, населяю
щими так называемое Новое 
общежитие, входившее в 
72-й избирательный участок. 
Слушатели проявили большой 
интерес к беседе. Да и по
нятно. В общежитии никакой 
культурно-массовой работы 
не велось и до начала подго
товки к выборам туда никто 
из агитаторов не приходил. 
В конце беседы рабочие на
стойчиво просили ввести по
сещение агитаторами обще
жития в систему. 

Подготовка к выборам вско
лыхнула широчайшие массы 
трудящихся. В круг полити
ческой агитации были вовле

чены такие категории насе
ления, которые до тех пор 
оставались в стороне. Они 
проявили большую жажду 
знаний и активность в массо
вой работе. 

Политическая активность 
трудящихся необычайно вы
росла и подготовка к выбо
рам, как и сами выборы, были 
большой школой, охватившей 
население всего Союза. Пря
мая задача пропагандистов и 
агитаторов закрепить успехи 
агитационной работы среди 
населения, укрепить и повы
сить идейное содержание аги
тации, сделав ее подлинно 
повседневной, распространив 
ее на все без исключения 
слои населения. 

Во время подготовки к вы
борам агитатор появлялся 
там, где до тех пор не было 
по-настоящему организован
ной работы. И сейчас он дол
жен стать постоянным работ
ником в этих местах, чтобы 
нести в массы слово больше
вистской агитации. 

Наш . институт обладает 
большим составом проверен
ных и зарекомендовавших 
себя агитаторов. 

Я призываю всех агитато
ров нашего института про
должать агитационную рабо
ту там, где они работали во 
время подготовки к выборам 
в Верховный Совет СССР. 

А г и т а т о р Л. Богорад 

ВЫРОСЛИ НОВЫЕ АГИТАТОРЫ 
Предвыборная агитация иа 76м 

избирательном участке прошла ряд 
этапов. 

Первый этап — это организация 
кружков по изучению „Положения о 
выборах.". 

Работа кружков показала большую 
тягу к общественной жизни части на
селения, ранее считавшейся неактив
ной. Некоторые старосты кружков 
из домохозяек были активными по
мощниками агитатора. Слова агита
торов в подавляющем большинстве 
случаев находили живой отклик. 
Были случаи, когда жители домов, 
где по каким-либо причинам не были 
организованы кружкл, приходили с 
заявлениями о том, что онн тоже же
лают быть слушателями кружков. 

Надо отметить весьма добросове' 
стное и серьезное отношение к своей 
работе ряда агитаторов. Работа то
варищей Бакаева, Лефарова, Изото
ва, Дмитриева, Левина и Борсаковой 
получили хорошие отзывы от слуша
телей. Всего на участке функциони
ровало 35 кружков с общим охватом 
слушателей в 600 человек. 

Закончив свою плановую работу, 
большая часть кружков переключи
лась на беседы, на различные поли
тические темы. Особенно хорошо 
работали кружки, организованные в 

1П общежитии строительных рабо
чих. До начала избирательной кампа
нии здесь не велось никакой работы. 
Существовал когда-то красный уго
лок, но он быстро кончил свое бес
славное существование. Сейчас об
щими усилиями удалось открыть 
уголок снова. 

В уголке проводились беседы. Са
мые различные вопросы интересова
ли избирателей 1П общежития стро
ительных рабочих. И вопросы рели
гии, и международное положение, и 
подрывная деятельность врагов на
рода. Лекции читались квалифици
рованными докладчиками, привлекав
шими массу слушателей. 

Неплохо общежитие было оформ
лено внешне (М. Левин и другие). 
Выл написан ряд лозунгов, выпущена 
стенная газета и фото-газета. 

Хорошо работали кружки в жактах 
7189 и 7220, в красном доме и др. 
местах. 

Стенные газеты помогали работе 
кружков. Всего на участке их было 
выпущено 5 штук. 

Следует отметить возмутительное 
отношение к предвыборной кампа
нии председателя студсовета П1 об
щежития тов. Чернякова. 

Лишь незадолго до дня выборов в 
корпусе появились лозунги и плака
ты, говорящие о предвыборной хаы-
нанни. Долгое время для одного из 

двух организованных в общежитии 
кружков не могли найти руководи
теля. 

Второй этап агитационной рабо
ты—это развернутая агитация за кан
дидатуры М. И. Калинина и А. Н. 
Петровского. Эта цель достигалась 
изучением биографий на кружках» 
проведением общих собраний участка 
и т. п. 

Выступавшие в прениях товарищ» 
были лучшими агитаторами за наших. 
кандидатов. 

Стремление избирателей ближе уз
нать своих кандидатов было очень 
велико. Неоднократно агитаторов в 
первые же дни занятий просили рас
сказать о кандидатах. 

Хорошие результаты дали лекции^ 
проводившиеся агитпунктом в клубе 
ученых среди домохозяек и жителей 
жактов. 

Предвыборная агитационная работа! 
подняла широкие слон трудящихся,, 
еще более сплотила их вокруг пар
тии большевиков. Это показало еди
нодушное голосование за кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных. 
Дело чести нашего института развер
тывать эту агитацию дальше и 
глубже. 

Доверенный 76-го избирательного 
участка М. Севастьянов 

ОЖИВИТЬ ОСОАВИАХИМОВСКУЮ РАБОТУ 
Осоавиахнмовская организация Ин

дустриального института развалена. 
Факультетские советы или не су

ществуют совсем как например на 
ОТФ.гндротехннческомн инженерно* 
экономическом факультетах, нлн без
действуют, как на металлургическом. 
На остальных советы кое-что делают, 
но далеко не удовлетворительно. 

Учета нет н неизвестно, сколько 
имеется членов. Ориентировочно счи
тается что около 2500 чел., а факти
чески—неизвестно. 

Также неизвестно, сколько имеется 
ворошиловских стрелков, каково 
наличие противогазов и т. п. Полно
стью отсутствует политико-воспи
тательная работа среди членов. Ком
плектование школ производилось 
небрежно (школа ворошиловских 
в с а д н и к о в , ПИЛАТОВ и пр.) . 

Партийные и комсомольские орга
низации института должны помочь 
Осоавнахиму наладить работу на 
факультетах и сделать вопросы обо
ронной работы центром внимания 
всей общественности. 

Для этого необходимо: 
Укрепить все звенья осоавиахи

мовской организации кадрами руко
водящих работников из числа луч
ших людей, беззаветно преданных 
делу Ленина—Сталина. 

Заняться политическим воспита
нием членов Осоавиахима 

Навести большевистский порядок 
в осоавиахимовском хозяйстве по 
учету членов, подготовленных кад
ров и т. п. 

Комплектование школ производить 
более тщательно из числа лучших 
людей нашего института, ударников, 
стахановцев и отличников. 

Вопросы органнаацианно-аолнти-
чаекаго украплання на сегодняшний 
день являются оснвеыынн н рашаю-
щннн. 

В конце декабря месяца в Ленин
граде будет происходить обмен осо
авиахимовских билетов. 

Это не просто техническая замена 
старого билета новым, а важнейшая 
политическая кампания. 

Обмен билетов поможет ликвиди
ровать последствия вредительства 
в нашей системе, улучшит массовую 
политическую организационную ра
боту общества, упорядочит учет, 
повысит авторитет и значение член
ского билета. 

В порядке подготовки к обмену 
билетов в нашем институт еследует: 

Привести осоавиахммовское хозяй
ство в порядок. Это значит—учесть 
членов Осоавиахима, имеющих на 
руках билеты, а также и тех, кото
рые прошли переучет 1935 г., но по 
какой-либо причине не прошли об
мена, учесть количество подготов
ленных кадров (ворошиловские 
стрелки, сдавшие нормы ПВХО и 
т. д.). 

Провести по институту и на фа
культетах совешания актива н обсу
дить во всех групповых осоавнахв-
мовских организациях цеди и задачи 
обмена. 

Всех .ворошиловских стрелков" 
мы думаем свести в постоянные 
команды по 10—15 чел. в каждой. 
Во главе будет стоять капитан ко
манды. 

Для поднятия стрелковой работы 
будут проводиться систематические 
соревнования постоянных команд. 

Для повышения стрелковой квали
фикации будет создана стрелковая 
школа стрелков I класса по мелко
калиберной винтовке. 

Для подготовки к сдаче норм на 
ворошиловского стрелка I ступ, бу
дут создаваться команды по 1&—15 ч, 
с обязательным посещением тира ие 
менее двух раз в шестидневку всей 
командой. 

Стрелки, сдавшие нормы и со
стоящие в командах, обязаны сдать 
отчетно-контрольные стрельбы. 

Сдача норм нз ворошиловского 
стрелка И ступ, в настоящее время 
производиться не может из-за отсут
ствия необходимого оборудования. 

Для руководства всей стрелковой 
подготовкой в 1938 г., на базе по
стоянных команд Судет создан стрел
ковый клуб. 

Одним из наиболее ответственных 
участков оборонной работы является 
подготовка к противовоздушной и 
химической обороне всех студентов, 
рабочих, служащих и проф.-препо-
давательского состава. В. Лкаин 



750 ЛЕТ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ ВЕЛИКОГО 
ПОЭТА ГРУЗИИ Ш О Т А Р У С Т А В Е Л И 

В начале этого года трудящие
ся Советского Союза с величай
шим воодушевлением и любовью 
отмечали столетие со дня гибели 
гениального русского поэта А. С. 
Пушкина. Сейчас, заканчивая 
этот знаменательный год, брат
ские народы Советского Союза 
с таким же единодушием отме
чают 750-летие со дня рождения 
величайшего поэта Грузии, ав
тора бессмертной поэмы .Витязь 
в тигровой шкуре"—Шота Ру
ставели. 

Наш советский народ любит 
Шота Руставели за то, что он с 
исключительной силой и худо
жественной выразительностью 
воспел истинно народный, че
ловеческий героизм, заключаю
щийся в неуклонном выполнении 
долга, непоколебимом чувстве 
дружбы и в постоянстве в люб
ви. Каждый из его героев без
заветно предан долгу, любит 
свою родину и является грозою 
для всех ее врагов. 

Эти истинно человеческие чув
ства любви, дружбы, верности и 
геройства—идеалы социальной 
философии Руставели — были 
вдохновенно подсказаны ему на
родом, родившим его. Однако, 

Бюст Шота Руставели работы, 
скульптора профессора-орденоносца 

Я. И. Николадзе 

светлые замыслы-идеалы Руста
вели не могли воплотиться в жиз
нн человека на протяжении ве
ков феодального общества и ка
питалистического строя. Они ос
тавались философско - поэтиче
ским гуманизмом художника-мы
слителя. Они жили в бессмерт
ной поэме Руставели и народ 
пронес их через столетия тяж
кой жизни и угнетения. 

Только побеяа Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции, уничтожившей экспло
атацию человека человеком, да
ла возможность широкому во
площению поэтических образов 
и идей Руставели. По-новому 
и полнокровно торжествуют 
идеи любви, дружбы, верности 
и геройства в жизнн советских 
народов. 

Поэтому, построив социали
стическое общество, проклады
вая пути дальше к коммунизму, 
советские народы с уважением 
и любовью произносят имя со
здателя поэмы .Витязь в тигро
вой шкуре', имя творца гени
альных, философско - поэтиче
ских афоризмов, сверкающих и 
теперь из глубины XII века. 

ТРЕВОЖНЫЕ ФАКТЫ 

РУСТАВЕЛИ и НАРОД 
.Витязь в тигровой шкуре"—это 

гениальное произведение ХП века— 
нигде никогда не изучалось с такой 
любовью, тщательностью и научной 
глубиной, как в нашн дни, в эпоху 
великого Сталина в Советской стра
не. В связи с 750-летнии юбилеем 
со дня рождения бессмертного поэта 
проведена огромная работа по науч
ному изучению его поэмы и по скру
пулезно точному воспроизведению 
быта и обстановки, в которых про
текали жизнь, деятельность и твор
чество гениального Руставели. 

Пользующаяся огромной популяр
ностью поэма .Витязь" является на
циональным сокровищем. Характерно, 
*)го в произведениях народной поэ
зии, при перечне приданого, поэма 
Руставели занимала одно из первых 
мест наояду с золотом, серебром, 
драгоценными камнями. Так, напри
мер, в одном из стихотворений на
родной поэзии—.Тост" говорится: 

В приданое все, по закону. 
Даю я дочери своей. 
Вдобавок Вепхис-ткаосани, 
Всех в мире жемчужин ценней. 

Многогранна и неизмерима роль 
Шота Руставели в истории, культу-
ты Грузии. Поэма «Витязь в тигро
вой шкуре' оставила неизгладимый 
след в развитии всей последующей 
грузинской письменной и устной 
литературы. Этот бессмертный па
мятник классического искусства был 
всегда объектом подражания со сто
роны позднейших поэтов. Все они 
стремились найтн ,в нем поученье", 
стараясь .передать коротким словом 
многословное реченье Руставели". 
Общечеловеческие идеи, гениально 
воплощенные в его поэме, воодуше
вляли отправлявшихся в поход на 
совершение геройских подвигов, 
ободряли угнетенных и павших ду
хом, ибо .зло слабей в игре боре
ний, благо шествует творя". 

Величайшей любовью народа овея-
яо произведение .Вепхнс-ткаосани", 
всюду распевается оно. В любом 
уголке Грузии есть множество ска
зителей, знающих наизусть всю поэ
му-роман Шота Руставели. Это по 
преимуществу неграмотные иди ма
лограмотные старнкн-крестьяне, ци
тирующие напамять какой угодно 
отрывок поэмы. 

Афоризмы Шота Руставели навсе
гда вошли а обиходную разговор
ную речь. Этими глубоко философ
скими, сжато изложенными изрече
ниями удачно пользуется народ в 
своей повседневной жизни. Великий 
поэт до того органически связан с 

• народом, что иногда стираются гра
ницы между его творчеством и твор
чеством народа. Зачастую трудно ус
тановить, кому принадлежит то или 
другое мудрое изречение—поэту или 
народу. 

Этим далеко не исчерпываются 
взаимосвязи между Руставели и на
родом. Громадное распространение 
имеют среди народных масс Грузии 
различные устные варианты .Витя
зя", которые в одних местах переда
ются под именем .Сказки о Тари»-
ле", в других просто под именем 
«Тариэлиани'. В некоторых местах 
вовсе ие упоминается имя славного 

Мих. ЧИКОВАНИ 

руставелиевского героя, и народ в 
своих сказаниях именует его .прие
мышем царя". Этот факт взаимосвя
зи Руставели с народом не учиты
вался руставелиологией. До послед
него времени народные варианты 
поэмы не были даже подобраны и 
классифицированы. 

В памяти народа сохранился не 
только самый сюжет .Витязя", ио 
и множество сказаний историческо
го характера о личности Руставели. 
В народной памяти великий поэт 
живет как реальная личность, стари
ки-сказители повествуют о его рож
дении, происхождении, образовании 
и личной жизни. Эти сказания кра
сочно описывают, как уехал моло
дой Шота в Грецию для завершения 
философского образования, как то
сковала по ием оставшаяся на роди
не возлюбленная, как возвратился он 
из Греции, как был принят царицей 
Тамарой. Подобные повествования 
можно слышать ие только в тех 
районах, о которых поэт упоминает, 
как о своей родине, но повсемест
но в Грузин, не исключая самых от
даленных местностей, В нашем рас
поряжении есть сейчас несколько 
вариантов народного .Вепхис-ткао-
санн", .Тзриэлиани", записанных в 
разное время в самых различных 
районах Грузни, отличных между со
бой по местному диалекту. 

Трудящийся народ Грузин сохра
нил до нашего временн образ люби
мого поэта. В сказаниях, записанных 
в Месхет-Джавахетии, подробно опи
сываются интересные моменты из 
биографии Руставели. Народ сохра
нил память не только о самом поэте, 
но и о его отце, надо полагать, 
весьма влиятельном человеке в Ру
ста в и. 

.Отец Шота,—говорит один из 
жителей села Мусхи,—был гордый 
и очень способный человек, облада
тель прекрасного дома. Он отличал
ся остроумием, находчивостью, был 
сладкопевцем и сочинителем сатири
ческих стихов*. 

Согласно этому преданию, отца 
Шоты в день рождения поэта отра
вили в селе Патара-Теии во время 
свадебного пиршества в доме Уесе 
Батон (до сих пор существует гео
графическое название .Луга Уесе"). 
Если этн сведения будут подтверж
дены другими источниками, то для 
нас станет ясной литературно-семей
ная среда, в которой родился буду
щий гениальный поэт, с детства 
впитавший любовь н стремление к 
поэзии. 

Существует много версий по по
воду любовных переживаний Шота 
Руставели. Народ настойчиво повто
ряет следующую версию. Шота был 
влюблен в дочь Патарашенского, 
владетеля Элизбара—Нино, девушку 
редкой красоты. Перед отъездом в 
Греци^о молодые люди поклялись в 
верности друг другу. Прошло шесть 
лет. Шота, завершив свое философ
ское образование, приезжает обрат

но па родину. Ему не удается в пер
вый же вечер повидать любимую. 
Мучимая подозрением и ревностью, 
Нино подкрадывается к дому Шота, 
заглядывает в окно и видит, что за 
столом сидит поэт, а возле него, на
клонившись, какая-то девушка. Нино 
принимает девушку за жену поэта 
и в отчаянии кончает самоубий
ством. Между тем, говорит, преда
ние, девушка, вызвавшая ревность 
Нино, была сестрой Шота. 

По другому преданию, Шота был 
влюблен в царицу Тамару, которая 
отвечала ему взаимностью, но из го
сударственных соображений не мог
ла стать его женой. 

Всестороннее изучение личности 
поэта и его произведения немысли
мо без обращения к фольклорному 
материалу. Наряду с литературными 
источниками и памятниками мате
риальной культуры эпохи Шота Ру
ставели ценные сведения о его лич
ности представляет в наше распоря
жение народное творчество. Поэто
му мы должны поставить своей не
отъемлемой задачей углубление ра
боты по изучению богатейшего гру
зинского фольклора о Шота Руста
вели. 

Монументальный .Витязь", этот 
.перл единственно прекрасный", 
пройдя .веков завистливую даль' 
все так же незыблемо стоит. Стиль 
этого произведения является класси
ческим стилем древне-грузинской 
литературы. Язык Шота отличается 
от современного языка не только 
формологичсскими особенностями, 
но синтаксисом и лексикой. В поэме 
встречается масса слов и форм, тре
бующих научных разъяснений. Не
которые языковые формы в настоя
щее время сохранились по преиму
ществу в местном диалекте. 

Тысячу раз прав покойный Языко
ве д-р уставел иол ог академик Марр, 
заявивший, что в Гурии, Месхетии 
и других местностях .Витязь** более 
понятен, чем какое-либо другое про
изведение последующего времени. 

Это обстоятельство ставит перед 
наукой неотложную задачу изучения 
лекснки и стиля Шота Руставели в 
тесной связи с местными диалекта
ми, для чего необходимо вести точ
ную запись народной речи. В пер
вую очередь необходимо шире раз
вернуть работу по учету записей, 
передающих сюжет поэмы. Это даст 
возможность сопоставить, как изло
жен один и тот же момент в пере
даче Шота и народа. Такое сопо
ставление, по нашему мнению, про
льет свет на миогне интересные про
блемы. 

(.Лит. газета") 

Положение студентов инженерно-
физического факультета выгодно 
отличается от положения студентов 
других факультетов тем, что они 
не имеют курсовых проектов, кото
рыми отстающие пытаются оправ
дать свою неуспеваемость. Вместо 
них каждый студент факультета 
обязан выполнять ряд лабораторных 
работ, которые организуют занятия 
студентов без затяжек. В этом отно
шении положение факультета благо
приятное. 

Однако состояние трудовой дис
циплины и солидный груз академи
ческой задолженности говорит об 
обратном. 

Для многих студентов и групп 
прогулы входят в обыкновение. 
Наиболее недисциплинированными 
являются группы: 331а, имеющая 
61 день прогулов на 24 чел., 341а 
столько же прогулов на 23 чел. и 
421, которая имеет 64 дня на 26 чел. 
(данные за сентябрь—октябрь меся
цы с. г.). Списки прогульщиков за 
ноябрь месяц украшают фамилии 
комсомолки Касниковой (421 гр.) 
с „капиталом" в 40 час. прогулов, 
Нивольской (331а)—61 час, комсо
мольца Ягман{гр. 442)—64 час, Соко
лова (гр. 442)—72 часа. За свои заслу
ги Нивольская и Ягман получили 
выговор. Что говорить—заслужен
ная награда. Но дальше? 

Общественные организации фа
культета не мобилизовали обще
ственное мнение, не создают не
терпимого отношения к подобным 
безопразиям. Студент Соколов, по
ставивший своеобразный рекорд 
прогулов, удосужился принести 
справку от врача, удостоверяющую, 
что он страдает головной болью. 
Любопытно происхождение болезни. 
Он .подрабатывает" в Физико-тех
ническом институте и в результате 
переутомился. 

. н ^ н м и 

крутые административные меры 
безусловно необходимы. Но они не 
достигнут цели, еслн партком, проф
ком и комсомольский комитет по-
настояшему не возьмутся за органи
зацию трудовой дисциплины. Одним 
из надежнейших средств, стимули
рующим подъем всей работы, яв
ляется развертывание социалистиче
ского соревнования. Это еще не 
чувствуется на факультете. Октябрь
ские договора по социалистическому 
соревнованию проверены с месяч
ным опозданием. Нельзя сказать, что 
такая оперативность содействует 
подъему соревнования. 

Вновь избранное профбюро на-
днях созывает совещание по во
просу о постановке соревнования 
иа факультете, пока соревнования 
на факультете почти нет. Надвигаю
щаяся экзаменационная сессия власт
но требует более быстрых темпов. 

Достойным дополнением списка 
прогульщиков является объемистый 
список академдолжников. Только по 
Ш н IV курсам на 1 сентября с. г. 
числилось 153 академдолгов. По трн 
несданных предмета имеется у сту
дентов: Козловского (311 гр.), ком
сомольца Гурвина (434 гр.) и Пер-
нина (434 гр.). Академическую задол
женность по 4 предметам имеют 
Черноморская (гр. 341), Терпилов-
ский (чл. ВЛКСМ гр. 411), Боргман 
(543 гр.). А вот комсомолец Блат, 
студент 521 группы набрал полный 
букет—он имеет 5 академдолгов. 

Что сделали общественные орга
низацин, чтобы сократить список 
должников? 

Предстоящие экзамены дадут воз
можность оценить работу всех фа
культетских организаций, если пере
лома в работе создано не будет. 
Вряд ли оценка будет удовлетвори
тельной. 

Б. Львов 

ПЕРВООЧЕРЕДНАЯ ЗАДАЧА 
На феоральскО'Мартовскои Плену

ме ЦК ВКП(б) тов. Сталин в своем 
докладе говорил: 

....Если бы мы смогли, если бы мы 
сумели наши партийные кадры, сни
зу доверху, подготовить идеологи
чески н закалить их политически та
ким образом, чтобы они могли сво
бодно ориентироваться во внутрен
ней и международной обстановке, 
если бы мы сумели сделать их впол
не зрелыми ленинцами, марксистами, 
способными решать без серьезных 
ошибок вопросы руководства стра
ной, то мы разрешили бы этим де
вять десятых всех наших задач*. 

На этом Пленуме перед ком
мунистами, а в особенности перед 
партийным активом, во всей широте 
были поставлены задачи повышения 
своего идейно-политического уровня. 

Но с того времени прошло уже 
десять месяцев и большинство на
ших руководящих партийных н ком
сомольских работников стало забы
вать об этой первоочередной задаче, 
стоящей перед ним. Об этом гово
рит совершенно неудовлетворитель
ная явка партийного и комсомоль
ского актива на первые занятия шко
лы пропагандистов. 

Несмотря на то, что все секретари 
парткомов н комитетов ВЛКСМ были 
извещены о занятии школы, они не 
сочли нужным явиться на это 

занятие, считая более важным про
водить в это время свою повседнев
ную работу. Явка на занятие школы 
партийного и комсомольского актива 
была явно недостаточной. Очевидно, 
наш актив до сих пор считает поли
тическое воспитание третьестепенным 
делом, против чего как-раз предосте
регал Пленум ЦК. 

Назначение и важность школы 
пропагандистов очевидны для каж
дого. Школа поможет нашему пар
тийному и комсомольскому активу 
поднять свой политический уровень 
и тем самым выполнить чрезвычайно 
важную задачу, поставленную перед 
нами тов. Сталиным на февральско-
мартовском Пленуме ЦК. 

Школа пропагандистов состоит из 
двух потоков, в первом потоке за
нимаются преимущественно комсо
мольцы, еще не руководившие круж
ками, во втором потоке—партийный 
и комсомольский актив. 

Первый поток занимается по сле
дующей программе: и с т о р и я 
ВКП(б)—80 час. лекций и 30 час. се
минаров, история народов СССР— 
50 час. лекций я политическая геог
рафия—30 час. лекций. Второй по
ток—история ВКП(б)—-50 час. лекций 
и история народов СССР—50 час. 
Чтение лекций будет производиться 
высококвалифицированными лекто
рами. 

Ф. Фадорав 

Выводы, которые не сделала комиссия 
Вот уже полтора месяца, 

как рабочие отдела главного 
механика открыли гнойный 
клубок в электро-монтажном 
цехе. Заменяющий началь
ника цеха Шмерлинг и «иор-
мировщик" Логинов забыли о 
131-й статье Сталинской Кон
ституции и лезли в государ
ственный карман,как в свой. 

Не говоря уже о том, что 
Логинов и Шмерлинг отде
лали себе квартиры за счет 
института, онн не постесня
лись выписать маляру Рощй-
ну липовый наряд на 1000 р., 
выписывали друг другу наря
ды на суммы никак не менее 
300 руб. по любому поводу, 
а главным образом за отпуск 
материала из кладовой инсти
тута для халтур и для от
делки комнат. Кладовщик 
Москалев тоже не остается 
забыт'ьш. И ему выписывают 
наряд на 368 руб. за „про
тирку проводов*. А обои, 
а багет, а белила, а олифа? 
Это ведь тоже деньги. 

Все об этом анают, начиная 
от директора и кончая глав
ным механиком, но мер не 
принимают. Рабочие возму
щены таким отношением 
к преступникам, расхища
ющим общественную собст
венность. 

Два раза собирались рабо
чие отдела на общие собра
ния. Всех интересовало, как 
администрация отдела бо
рется за неприкосновенность 
общественной собственности 
и как она собирается в даль-
нейщем оберегать ее. Но мы 
ничего не услыщали. Нас пы
тались свести с правильного 
пути ссылками на внеобхо-
димость", на .незаменимость" 
и т. д. и т. п. 

Комиссия, работавшая по 
заданию директора, ничего 
не сделала и побоялась наз
вать преступников их насто
ящим именем, видимо опа
саясь .как бы чего не вышло*. 

Преступникам не место 
в нашем отделе. Гарин 



ПЕРЕСТРОИТЬ ФИЗКУЛЬТУРНУЮ РАБОТУ В ИНСТИТУТЕ! 
З А В А Л И Л И 

ОСНОВНОЙ УЧАСТОК 
в результате сдачи довольно значи

тельного количества норм по ГТО в 
течение 1937 г. мы вправе были ожи
дать большого пополнения значки
стов ГТО—ударников в физкультур
ном движении 

На самом деле этого не произо
шло, в то время как 15 человек 
получили значки ГТО П (а всего 
полностью сдали нормы 25 человек— 
мизерная цифра для нашего инсти
тута), нет и десятка людей, получив
ших значок ГТО I осенью этого 
года. 

Чем же это объяснить? 
Объясняется это безобразной и 

УЗезответственной работой кафедры 
11)изкультуры и совета ДСО „Аван
гард". 

На академических занятиях люди 
из года в год сдают одни и те же 
нормы, теряя вкус к этому (нормы 
по ГТО I считаются действитель
ными в течение 1 года). 

Преподаватели и руководители 
кафедры физкультуры и совет ДСО 
рапортуют подчас о большом числе 
сланных норм, но совсем не интере
суются живыми людьми и причина
ми, задерживающими окончательную 
сдачу норм, ве помогают в достиже
нии конечной цели. 

Сведения о сдаче норм маринуются 
где-то в папках и с течением време
ни превращаются в клочки бумаги. 

Факультетские бюро физкультуры 
совсем не интересуются сдачей норм 
ГТО I и не работают с людьми, 
начавшими сдавать ГТО П. 

У большинства не сдано плава
ние—норма, которую на академиче
ских занятиях на открытой воде 
сдать нельзя: весной еще холодно, 
а осенью уже холодно. Кафедра 
прекрасно знает об этом, ио почему-
то не организует по примеру прош
лых лет сдачу норм в бассейне. А 
ведь это можно было бы сделать и 
е этом году. 

Поэтому в ближайшее же время 
необходимо составить списки лиц, 
сдавших часть норм в течение по
следнего года, налаживая и система
тический учет, окружить их внима-
яием и создать все условия для сдачи 
норм. 

На II и Ш курсах нужно снова про
извести прием норм I ступени. 

Во всех группах, а в особенности 
«а IV курсе, надо иметь физоргов, 
основной задачей которых должны 
быть организация сдачи норм, опера
тивный учет сдачи, ведение повсе
дневной разъяснительной работы, 
организация социалистического со
ревнования между физкультурниками 
и группами. 

Надо, наконец, рапортовать не 
человеко-нормами, а значкистами. 

Надо, наконец, вытащить институт-
€кую физкультуру из того позорного 
болота, в котором он находится. 

Новое руководство кафедры физ
культуры и ДСО пАвангард" мы 
будем оценивать по результатам вы-
яолиення этих задач. 

В. Огурцвв, Ю. Богданов 

ФИЗКУЛЬТУРНИК 
И ОРГАНИЗАТОР 

Виктора Галактионова зна
ют все физкультурники ин
ститута. Он игрок первой 
сборной города н первой 
сборной команды института 
по волейболу. Много спор
тивных встреч за плечами у 
Виктора и не один раз его 
.точная и смелая игра прино
сила институту победу. 

Но не одним волейболом 
занимается Галактионов—за 
время пребывания в физкуль
турном лагере он больше 
всех сдал норм ГТО II сту
пени. 

Спортивная работа не ме
шает ему хорошо учиться. 

Хороший товарищ и орга
низатор, он сумел сколотить 
на втором курсе ОТФ друж
ный волейбольный коллектив, 
который на межфакультет
ской спартакиаде занял пер
вое место. 

В. Старицкий, 

ОТФ 232 гр. 

Б О Л Ь Ш Е В Н И М А Н И Я 
МАССОВОЙ ФИЗКУЛЬТУРЕ 

С утра комната добровольного 
спортивного об-ва .Авангард' уже 
наполнена студентами. Дверь хло
пает беспрерывно. Одни вхоаят, 
другие уходят. Несколько человек, 
небрежно развалясь на стульях, 
курят, мечтательно пуская в пото
лок клубы дыма. Группа студентов 
обступила двух местных чемпионов, 
которые разыгрывают с азартом 
сложный ферзевой дебют, осталь
ные, лениво переговариваясь, пере
ходят от стола к столу. 

К 4 часам наступает оживление. 
Приходит заместитель председателя 
об-ва .Авангард" тов. Старостин. 
Все бросаются к нему. 

— Как дела? Есть новости? 

Старостин безнадежно машет ру
кой.—Ничего не выйдет. Денег нет! 

Оживление медленно гаснет. .Ак
тивисты' расходятся до следующего 
утра. 

О каких деньгах ведут речь? Ка
ких денег ждут в спортивном об-ве 
„Авангард'? Ждут средств, ассигно
ванных ГУУЗ'ом для того, чтобы 
закупить инвентарь, оборудовать 
каток, лыжные базы, гимнастический 
зал, без чего тормозится открытие 
зимнего сезона. 

Не так давно редакция ,Инду
стриального" сообщала на страницах 
своей газеты о том, что «учета норм 
на значок ГТО и делопроизводства 
в коллективе физкультурников ие 
ведется. В результате студенты свое
временно не получают значков, что 
вызывает охлаждение к дальнейшей 

работе над овладением комплекса 
ГТО... Секции легкой атлетики и 
лыжная, имеющие большое массо
вое, оборонно-прикладное значение, 
почему-то не организованы... Работа 
студентов-спортсменов протекает в 
явно неблагоприятных условиях". 

Достигнут ли на сегодня перелом 
в работе? Учтены ли предупрежде
ния, данные газетой? Нет. Перелом 
еше не наступил. Об-во „Авангард", 
в задачу которого входит почти вся 
внешкольная, массовая, спортивная 
работа со студентами, с ней не 
справляется. 

Почти вся работа об-ва сводится 
к тренировке нескольких десятков 
спортсменов, которые, по выраже
нию одного из работников «Аван
гарда", .должны защищать честь и 
славу института". Массового охвата 
студентов не было. Эта антигосу
дарственная точка зрения, эта вреди
тельская тенденция, насаждавшаяся 
ныне разоблаченными врагами на
рода, до сих пор находит себе 
место в институте. 

Не усиление работы по сдаче 
комплекса норм на значок ГТО, не 
улучшение качества массовых форм 
спортивной работы, не выковывание 
высококвалифицированных кадров 
спортсменов, а рекордсменство, ибо 
.честь мундира" превыше всего,— 
вот стиль работы руководителей 
из .Авангарда'. 

До какой степени развала дошла 

физкультурная работа в ЛИИ по

кажут и итоги соревнований, про

водимых сейчас. Одно можно ска
зать, что далеко не первое место 
займет институт в списке победи
телей соревнований. Уже сейчас 
позорно проигрывают команды по 
баскетболу, до сих пор не трени
руются лыжники и конькобежцы, 
несмотря на то, что график соревно
ваний давно известен. 

— Денег нет.—Вот та ширма, за 
которую пытаются спрятать свою 
бездеятельность руководители об-ва 
.Авангард". 

Деньги нужны, это бесспорно. 
Однако коллектив физкультурников 
не должен ожидать их сложа руки. 
Надо это время употребить на то, 
чтобы привести в порядок запущен
ные дела общества, вовлечь в него 
новые сотни студентов, раздать би
леты тем, кто уже числится членами 
.Авангарда", напомнить тем, кто не 
платит членские взносы, что это их 
прямая обязанность. 

Наконец, надо ликвидировать тот 
разрыв, который имеется между 
коллективом физкультурников и ка
федрой физкультуры. Совместными 
силами привести в порядок инвен
тарь, который еще можно использо
вать для массовых вылазок, и обра
титься в Областной Комитет физ
культуры за помощью с тем, чтобы 
предоставить студентам, готовящим
ся к ^соревнованию, во временное 
пользование лыжи, коньки и весь 
необходимый инвентарь. 

Р—кая 

„АВАНГАРД" 
В АРЬЕРГАРДЕ 

До включения в ДСО „Авангард' 
все руководство физкультурой в на
шем институте лежало на кафедре 
физкультуры, а теперь функции ру
ководства распределились между ка
федрой и советом ДСО и за каждое 
мероприятие нет определенного от
ветственного лица. 

У баскетболистов дела обстоят 
безобразно. У них полное отсутствие 
дисциплины. За 5—10 мин. до начала 
игры нет еще игроков и представи
тель бегает в панике, стараясь найтя 
кого-нибудь из заявленных, чтобы 
команде не записали неявку, 

А почему так получается? Почему 
женские баскетбольные команды 
и часть мужских играют в составе 
4 человек вместо 5? Почему 
у наших баскетболистов нет запас
ных игроков в каждой команде? 
Почему они выходят на поле в безо
бразной форме—в вылинявших май
ках, сшитых на 7—8-летнего ребенка? 

Очень плохо у нас обстоит дело 
с легкой атлетикой. В таком боль
шом институте и вдруг нет деву
шек-физкультурниц, нет метателей, 
нет даже достаточного числа л/атле
тов для соревнований. Видя, чю 
в институте есть несколько мастеров 
по отдельным видам спорта, наше 
руководство успокоилось и не забо
тится о работе с молодняком, о вы
ращивании новых кадров. 

Совет ДСО об этом не беспокоится. 
Он с легкостью выходит из трудных 
положений. Например: надо было 
л/атлетам ехать в Свердловск и надо 
было, чтобы они были членами 
.Авангарда'. Это делается просто. 
Берется чистая членская книжка 
ДСО .Авангард", наклеивается фото
карточка спортсмена, ставится пе-̂  
чать, и новый член .Авангард" готов. 

Надо бороться с такими фактами, 
надо чтобы ДСО .Авангард' дейст
вительно объединяло и воспитывало 
спортсменов, надо добиться того, 
чтобы звание члена ДСО .Авангард" 
было почетным у наших студентов* 

Г. Богданов 

П О Н Я Б Е З С Л О В 
_ ^ 
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(Рисунка И. НОВОЖИЛОВА) 

КОМИТЕТ оторвался 
о т ФИЗКУЛЬТУРНИКОВ 

Физическое воспитание в институте 
до настоящего временн сильно хро
мает. Студенты посещают уроки физ
культуры неаккуратно, а порой и 
совсем не посещают. Группы разде
ляются на категории по физическим 
данным. Поэтому староста не может 
вести всю свою группу целиком на 
занятия и не отвечает за явку всех 
студентов. Год тому назад ка физ
культуру шли во главе со старостой, 
который назначал дежурного и вме
сте с дежурным обеспечивал явку. 

Конечно разбивка групп на кате
гории дает большое удовлетворение 
физически сильным студентам, цо вряд 
ли устраивает слабых. 

Этот вопрос необходимо серьезно 
обсудить н добиться того, чтобы на 
физкультуру студенты приходили 
так же аккуратно как на остальные 
уроки. 

Большое значение прн проведе
нии занятий имеет обстановка. Если 
в гимнастическом зале грязный пол, 
пыльные маты, ие совсем надежные 
снаряды я плохие преподавателн, не 
умеющие заинтересовать студентов, 
охота к занятиям отпацает. 

В нашем институте хорошие гим
настические залы, неплохие снаряды 
к есть хорошие преподаватели,шо вот 
еслн взять занятия на лыжах, то здесь 
дело обстоит явно неблагополучно. 
В раздевалке всегда тесно. Ботинки 
на резиновой подошве—сырые, лыжи 

с плохим креплением (из-м втого 

занимающиеся нервничают во время 
прогулки), палки тяжелые или лома
ные. Все это отравляет удовольствие, 
обычно доставляемое лыжной про
гулкой на вольном воздухе. 

Летом занятия на стадионе прохо
дят также неполноценно. Конечно, 
солнышко, тепло и ветер, гуляющий 
по стадиону, бодрят занимающихся, 
но все-таки наш стадной не что иное, 
как .козий загон", т. е. пустырь, на 
котором нет ни кустарника, ни де
ревца, ни зеленого газона. Всегда сло
манный забор гостеприимно откры
вает дорогу на футбольное поле и 
беговую дорожку коровам и козам. 

Кафедра физкультуры и Совет 
.Авангарда' все еще недостаточно 
резко ставят вопрос о нашем ста
дионе. Зимой на стадионе каток. 
Раздевалки тесны и плохо оборудо
ваны. Погоня за выручкой порождали 
тенденцию поменьше расходовать 
на оборудование помещения н по
больше продать билетов. 

В этом году каток еще не открыт 
до сего дня. 

— Нет шлангов для поливки, нет 
.скребка'. —Так говорит зав. катком 
Дмитриев, кстати сказать, редко бы
вающий на катке. 

— Появится н, ищи его — говорят 
рабочие катка. 

Лыжная станция при катке не ра
ботает. Лыжи не все пригодны для 
ходьбы и разбросаны по иомещению. 
Полный хаос царит вообще на един

ственной в Индустриальном институ
те лыжной станции. 

О всех этих фактах иного говори
лось, много писалось, еще раз пишет
ся. Будут ли, наконец, перемены? 

В прошлом году быв. заведующий 
кафедрой физкультуры Кох приоб
рел лыжи, палки и кольца, которые 
и теперь стоят без употребления. Их 
можно использовать только как дрова. 
В прошлом же году по инициативе 
Коха были закрыты 2 лыжных стан
ции и лыжный спорт, имеющий обо
ронное значение, вообще не культи
вировался. 

Для лыжников, защищающих честь 
ЛИИ в городских и других соревно
ваниях, в прошлом году купили 5 
пар ботннок н это все. 

Многочисленные обещания заняться 
лыжными делами так и оставались 
обещаниями. 

Новому заведующему кафедрой 
физкультуры тов. Большакову сле
дует не только заняться разрушенным 
хозяйством кафедры, но и вниматель
но приглядеться к работникам ка
федры. Начальник спортшколы 
Большов привык работать с помощью 
многочисленных хорошо оплачивае
мых помощников. Сам он делает 
очень мало, ибо совмещает три дол
жности. 

Как начальник спортшколы, Боль
шов не заботился об оборудовании 
для соревнований и, боясь начальства, 
молчал о безобразиях на кафедре 
физкультуры. 

в прошлом году в Зимине канику
лы по инициативе Вольтова, за счет 
институтских средств, группа горно
лыжников, возглавляемая Беловым и 
Степановым, прекрасно отдохнула в 

течение 15 дней в Кавголове, расхо
дуя деньги, нужные на оборудование, 
по 13 рублей на человека. Если бы 
Большов был заинтересован в успе
хах всех спортсменов, ок вряд ли 
допустил бы такую роскошь. 

Будучи [̂ начальником спортшколы, 
Большов никогда не интересовался 
академической успеваемостью спорт
сменов Несколько человек (Ильин, 
Симоненко др.) были исключены из 
иветитута за слишком большие ус
пехи в спорте и резкое отставание 
в академике, но эти факты проходи
ли мимо внимания Большова. 

Председатель совета ДСО .Аван 
гард* Старостин ве сплотил вокруг 
себя членов совета (одному работать 
спокойнее) и не решил до.конца к пра
вильно ни одного вопроса. 

Безобразно проведя офорыдение 
членов ДСО .Авангард", он не руко
водил физкультурой яа факультетах, 
ничего не делал даже на своем 
внергомашиностроительном факуль
тете. 

Кстати нн на одном ив факульте
тов, за исключением механического, 
не работали советы ДСО .Авангард*. 

Когда же иедавический факультет 
вышел по физкультуре 2 раза иа 1-е 
место и был премирован 2000 руб., 
Старостин не сумел даже добиться 
получения «тих денег. 

Поставить физкультуру в институ
те на должную высоту можно только 
ликвидировав организационные не
достатки с помощью актива физкуль-

I турников. 

Н. Костылев, 62Б гр. 
I неж, фак-т« ЛИИ 



ШКУРНИЧЕСКИЙ 
ПОСТУПОК 

Вы его знаете, может быть 
даже близко знакомы с ним. 
Он глубоко принципиален, вы
держан и строг к себе и к 
другим. Вы его можете часто 
слышать на партийных собра
ниях. Методично и четко 
вскрывает он недостатки ра
боты, изобличает, бичует, и в 
его голосе металлом звучит 
благородный гнев. 

Он—Апраксин, коммунист, 
аспирант механического фа
культета. И вероятней всего 
так и считался бы целомуд
ренно-чистым партийцем и 
непримиримым большеви
ком, если бы не избиратель
ная кампания. 

Бывает так. Ходит среди 
нас человек, примелькается, 
сроднится и ничего плохого 
про него не скажешь. 

И вдруг, маленький факт, 
какой-нибудь случай и симпа
тичнейший человек оказы
вается жалким, достойным 
презрения. 

... Разворачивалась невидан
ная по размаху и глубине 
выборная кампания. Каждого 
советского труженика охва
тывала величайшая радость и 
гордость за свою родину, за 
свои успехи и рождалось 
страстное желание сказать го
рячие, от души идущие сло
ва о партии, о стране, о Ста
лине. 

Люди становились агитато
рами. Беспартийные делали 
большое партийное дело, 
разъясняя и пропагандируя 
вместе с коммунистами ста
линский избирательный закон. 

Зажиточная и счастливая 
колхозная деревня готовилась 
к выборам. С величайшим 
вниманием н любовью слуша
ли колхозники каждое слово 
агитаторов. Нужны былн лю
ди, умеющие хорошо разъяс
нять и рассказывать. Людь
ми помог город, в числе мно
гих поехал в деревню и ком
мунист Апраксин. Мы незнаем 
душевного состояния Апрак
сина, но одно ясно—делец в 
нем затмил коммуниста, а из
бирательная кампания послу
жила источником наживы. 

Апраксин пишет длинный 
счет дирекции: «Командиро-
вочные, суточные, ночлежные 
и проч. Точно, по-бухгалтер-
.ски выводится итог... в 800 руб. 
А затем, не задумываясь, он 
представляет такой же счет, 
с теми же ночлежными и про
чими расходами в Научный 
отдел на 1200 руб. 

Учтя зарплату в 1000 руб., 
коммунисту Апраксину за 
35 дней агитационной работы 
в деревне причитается всего... 
3000 руб. Остальные мелочи 
уточняла бухгалтерия. 

Вряд ли хоть один агита
тор не был взволнован, видя 
вокруг себя внимательных и 
чутких слушателей, слыша 
горячие и искренние слова 
колхозников, но в Апраксине 
заговорил обыватель и шкур
ник, который потопил Апрак-
сина-большевнка^ 

Вот и все. Конец этой по
учительной истории надеем
ся допишет партийная орга
низация механического фа
культета» 

Валентинов 

ЭКОНОМЬТЕ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ 
В период острого недостатка элек

троэнергии по Ленинграду (осенне-
зимний максимум) наш институт, 
как более передовой и насыщенный 
лучшими специалистами по электро
технике, должен подавать пример 
разумного использования потребляе
мой электроэнергии. На самом же 
деле, судя по тому, что мы из ме
сяца в месяц имеем перерасход лими
тов, дело обстоит далеко не так (в 
ноябре мы перерасходовали около 
10000 квч,). 

Исследовательские работы, потре
бляющие большое количество элек
троэнергии, должны были быть вы-
полнеными до начала осенне-зимнего 
максимума, но почему-то большая 
часть из них была оттянута до дека
бря месяца, а часть перейдет даже на 
январь 1938 года. 

Большая часть электромоторов, 
установленных по лабораториям и 
мастерским, не догружается, а во 
многих случаях работает даже вхоло
стую, а это все вызывает перегруз
ку электросетей реактивной мощ
ностью. 

Освещение используется без вся
кого учета действительной потребно
сти (коридоры, учебные кабинеты, 
чертежки, канцелярии деканатов и 
дирекции и т. п.) 

Учебные лаборатории имеют в 
своем расписании занятня.потребляю-
щие большое количество электро-
нергин. 

В лаборатории проф.Месхина (ка
федра электроиэмерений) ламповы

ми реостатами с угольными лампами 
обогревали помещение и сушили 
боты сотрудницы лаборатории. 

В больших чертежках для дипло
мантов (Главное здание) работают по 
несколько человек, а освещение го
рит полностью, и никакие обраще
ния к сознательности студентов яе 
помогают. 

В канцелярии деканата механиче
ского факультета у каждого сотруд
ника имеется по настольной лампе» 
а, кроме того, иа потолке подвешены 
два нлафоиа с лампами, от которых 
даже тлеют провода и которые со
вершенно не нужны. 

Все вышеприведенные факты по
казывают, что мы до сих пор пре
ступно расходуем электроэнергию, 
в которой так сильно в данный мо
мент нуждается промышленность. 
Поэтому серьезное предупреждение 
Ленинградского Городского Коми
тета ВКП(б), сделанное директорам 
завода .Красный треугольник", фа
брик «Рабочий', .Равенство" и ф-кн 
им. Горького от 16 декабря с. г., 
в одинаковой степени обязывает и 
нас максимально экономить электро
энергию. 

Дирекция должна в самый крат
чайший срок помочь отделу главного 
механика изжить вышеприведенные 
недостатки. Всем работникам ннсти
тута, пользующимся электроэнер
гией, надо, как правило, и даже, 
как закон, помнить, что электро
энергией нужно пользоваться эко
номно и разумно. Д. Бадвнннков 

Лестница 

вестибюля 

Главного здания 

ЛИИ 

В ПРОФКОМЕ ЛИИ 
О профком ЛИИ готовится к пред

стоящей в конце месяца клубной 
конференции. В повестке дня кон
ференции выборы правления клуба. 
Выборы делегатов производятся по 
академическим группам. Каждая груп
па выбирает одного делегата, 

О Заканчнваютса выборы в проф
бюро факультетов. 28 декабря сос
тоятся выборы в профбюро обще
технического факультета. 

О До 1 января 1938 года на фа
культетах проводятся производствен
ные совещания групп и потоков. 
В повестке дня подведение итогов 
социалистического соревнования в 
группах и подготовка к экзамена
ционной сессии. 

О Комиссия соцстраха профкома 
готовит к новому году праздничные 
елки для детей. Елки организуются 
в кино-театре во Флюговском студ
городке, в подшефной школе, в 

прикрепленных к институту детских 
садах и в Актовом зале. Комиссия 
заключает договора с управлениями 
домов отдыха, санаториев и курортов 
о закреплении за институтом мест 
на время предстоящих зимних ка
никул, 

О Во время зимних каникул эк
скурсионное бюро профкома устраи
вает экскурсии в ленинградский 
филиал музея В. И. Ленина, ком
наты Ленина и Кирова в Смольном, 
Музей революции, Петропавловскую 
крепость, картинную галлерею и золо
тые кладовые Эрмитажа, Русский 
музей, Военно-Морской музей, Дом 
техники. Дом занимательной науки, 
лабораторию академика Павлова, 
на кино-фабрику Ленфильм, Петер
гофские дворцы, г. Пушкин Пав
ловск. 

Культработникам факультетов пред
лагается до 28 декабря представить 
в профком ориентировочные заявки 
на экскурсии. 

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

ПОЛИТИЧЕСКАЯ БЕСПЕЧНОСТЬ РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
СЕКЦИИ АЛЬПИНИЗМА" 

19 декабря пленум профкома ЛИИ 
заслушал сообщение комиссии по 
обследованию состояния работы сек-
пин альпи1{изма ЛИИ. Обследование 
выявило ряд возмутительных явле
ний, имевших место в практике ра
боты руководителей альпиниады 
1937 года. 

Председатель бюро секции альпи
низма и туризма — он же начальник 
лагеря альпинизма—тов. Кельзон про
явил преступную халатность в руко
водстве лагеря. Дисциплина среди 
альпинистов была развалена. К само
стоятельным восхождениям допуска
лись люди, не имеющие достаточной 
подготовки, не получившие требуе
мого инструмента. Нарушение эле
ментарных правил альпинизма не раз 
ставило под угрозу жизнь многих 
участников альпиниады (в случае с 
Бассовым, Фогельсоном, Берзовым и 
др.) и привело к трагической смерти 
аспиранта ИФФ тов. Карева. 

По решению пленума профкома 
тов, Кельзон А. Ф. отстраняется от 
руководства секции альпинизма и 
туризма, а дело его передается в 
следственные органы для привлече
ния к судебной ответственности. 

Старшие инструкторы лагеря Бочек 
и Билах не обеспечили]|учебную ра-

С К Л О Ч Н И К И НА Т Р И Б У Н Е 
(Лисьмо 5 редакцию) 

14 ноября состоялось кустовое со
брание членов профсоюза почти всех 
факультетов ЛИИ. На этом собра
нии, кроме выборов профкома и 
ревизионной комиссии, нужно были 
выбрать делегатов на съезд. 

Первым кандидатом в списке был 
тов. Степаненко. 

В течение 5 лет Степаненко бес
прерывно работал председателем 
профбюро механического факульте
та и завоевал всеобщее уважение 
товарищей. Факультет был передо
вым по многим показателям, занял в 
прошлом году первое место по орга
низации соцсоревнования и прекрас
ной постановке физкультурной ра
боты к имел крепко сколоченный 
актив. Когда в этом году тов. Сте
паненко был переброшен на работу 
заместителя директора ЖБУ, этот 
актив успешно стал продолжать ра
боту, начатую Степаненко. 

И все же Степаненко—прекрасный 
товарищ, талантливый организатор 
н коммунист, стоявший первым в 
списке кандидатов, не был избран 
делегатом на съезд. 

Почему? 
Потому что в президиуме собра

ния сидели люди, решившие свести 
с ним свои мелочные, личные счеты. 

Во главе этих людей оказался 
председатель ЦБ пролетстуда Дутн-
ков. Летом этого года на Всесоюз
ном съезде Союза тяжелого машино
строения тов. Степаненко подверг 
работу Дутикова резкой критике. 
Кроме того, по отводу, сделанному 
то*. Степанеико, Дутиков не был 
избран в ЦК Союза тяжелого ма
шиностроения. 

Обуреваемый жаждой нести, пред
седатель ЦБ пролетстуда пытался 

в свое время снять Степаненко с 
персональной стипендии им. Киркид-
жа, которую тот получал как удар
ник учебы, совмещавший эту учебу 
с большой общественной работой, 
во этот номер не прошел. 

Тогда Дутиков решил подождать 
более удобного случая. 

В качестве его единомышленников 
выступили профорг гидротехниче
ского факультета Рашевский и проф
орг эл -мех. ф-та Ясеновец, работу 
которых Степаненко также подверг 
незадолго до этого жесткой, больше-
внстской критике. 

Поводом для сведения счетов по
служил следующий случай. 

Рашевский жид со своей женой в 
15 метровой комнате. 

Однако Рашевский решил, что ему, 
как председателю профбюро гидро
фака, нужно иметь квартиру. Но в 
этом ЖБУ ему отказало. Рашевский 
поставил вопрос на пленуме проф
кома института, ио и здесь по тем 
же мотивам получил отказ. 

Тогда, воспользопавшись случаем, 
Рашевский самовольно вселился в 
освободившуюся квартиру, хотя в 
общежитии были люди, нуждавшиеся 
в жилплощади в значительно боль
шей степени, чем он. 

Тов. Степаненко, будучи зам. ди
ректора ЖБУ (директор в это время 
был в Москве), попросил Рашевского 
освободить квартиру. Тот отказался. 
Тогда тов. Степаненко предложил 
дворникам выселить Рашевского 
административным порядком в преж
нюю комнату. 

Председатель профбюро гидрофака 
встретил дворников кулаками и из
бил нх обонх, о чем имеется акт 
(впоследствии Рашевский согласно 
приказа директора института от 

27 ноября был отчислен за это из 
института). 

Вот этот-то случай и извлекли Ду
тиков и К°, чтобы опорочить Сте
паненко, причем не остановились 
перед грубым извращением фактов, 
изобразив дело так, будто Степанен
ко приказал связать Рашевского и 
чуть ли не избить его. 

Накаленное этим демагогическим 
выступлением, собрание преврати
лось в форменный базар. 

Кто-то крикнул: .Вывести Степа
ненко иэ президиума', и президиум, 
не задумываясь, ставит этот вопрос 
на голосование. 

Вместо того, чтобы призвать раз
бушевавшееся собрание к порядку, 
председатель ЦБ пролетстуда си
дел и победоносно ухмылялся. 

Когда на собрании хотел высту
пить председатель студсовета кор
пуса, присутствовавший при скан
дале с Рашевским, ену не дали слова. 
Высказываться разрешалось только 
тем. кто хотел опорочить Степанен
ко, например, члену президиума Ра-
шевскому, который в своей безот
ветственной речи обозвал Степанен
ко с трибуны .гадом, двурушником 
и подхалимом'. 

Мы просим опувлнховать это пись* 
МО, расследовать изложенные в нем 
факты и привлечь к ответственности 
Дутикова н компанию, пытавшихся 
опорочить честного большевика, я 
талантливого организатора. 
Редактор факультетской .Молнии"— 
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боту и подготовку альпинистов. Так 
они допустили восхождение непод
готовленной группы альпинистов До
кучаева на вершину южного (Дом-
бай-Ульген, Дело тов. Бочек н Била-
ха направлено в судебные органы. 

Дело зам. иач. альпинистского ла
геря ЛИИ 1937 года тов. Борисова 
направлено в партком ИФФ для нри-
влечения его к партийной ответст
венности. 

Вместе с этим пленум профкоме 
поручил ревизионной комиссии 
профкома приступить к ревизии фи
нансового состояния секции и рас
ходов, связанных с альпиниадой. 
Бюро секции альпинизма н туризма 
предложено произвести немедленно 
учет н проверку наличного альпи
нистского оборудования, собрав сна
ряжение, выданное в пользование иа. 
время альпиниады ее участникам. 

В целях организации и укрепление 
работы пленум наметил провести пе
ревыборы бюро альпинистско-турист-
ской секции, обеспечив его соста» 

I работоспособными лидьни. 
Непонятна позиция, которую зани

мает городская секция альпинизма 
Ленинграда. Факты возмутительных 
безобразии, творившихся в лагере 
альпинистов и в альпниистско-турнст-
ской секции, были ей хорошо из
вестны. Однако никаких мер принята 
яе было. Больше того,, председатель 
городской секции тов. Белецкий 
санкционировал принятие на работу 
в альпинистский лагерь ЛИИ чуж
дых элементов. Пленум профкома 
решил довести это до сведения Ко
митета по делам физкультуры пр» 
Ленсовете и горкоме ВЛКСМ. 

„КЛУБ УЧЕНЫХ ОБЕЩАЕТ..." 
в ответ на заметку в газете >1к 90 

от 17 декабря с. г. секретарь Клуба 
ученых тов. Георгиевская сообщила, 
что кружки иностранных языков на
чали свою работу и первые занятия 
состоялись: английским языком 20 и 
21 декабря, а иемецкнн—23 декабря.. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
27 декабря 1937 г. с 4 часов в 

аудитории 215 Главного здания 
состоится очередное занятии I по
тока школы пропагандистов по 
следующей программе: 

с 4 до 6 часов—политическая 
география; 

с 6 до 9 часов—история ВКП(б). 
Явка всех слушателей школы 

обязательна. 
Приглашаются все желающие. 

Зав. школой пропагапдистев 
Ф. Федоров-

11 конференция Осоавнахнна ЛИИ 
открывается 28 декабря 1937 г. в по-
мещеннв Главного зданвя, аудито
рия 287, в 16 час. дня. 

Выдача мандатов избранным делега
там будет нроизводнться во факуль
тетам с 26 декабря. 

Для рабочих н слуяищвж в Совете 
Осоавиахима ЛИИ (I корпус, комн. 
320) с 15 до 18 час. 

Саввт ОСО ЛИН 

Отв. рвднтшр Н. ИШИАЕВ 
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